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Брать в руки автомат Калашникова для прапорщи-
ка Росгвардии Дмитрия Александровича Земскова 
– дело обычное. Со своим надёжным автоматическим 
другом  он познакомился в 2002 году, когда по призы-
ву пошёл служить  в ряды Российской армии после 
окончания Тобольского рыбопромышленного техни-
кума.  Парень из сибирского села Яровского попал в 
далёкий Нижний Новгород в 34-ю отдельную бригаду 
оперативного назначения (ОБрОН) внутренних войск 
МВД РФ. После 6 месяцев учебной подготовки – ко-
мандировка на Северный Кавказ, где полным ходом 
шли масштабные контртеррористические операции 
по ликвидации незаконных остатков бандформирова-
ний. Бригада, в состав которой  входил Дмитрий,  за-
нималась  так называемой в армейском обиходе  за-
чисткой населённых пунктов, сопровождением гру-
зов на участке автодороги от города Аргуна до города 
Шали Чеченской республики. 9 Мая 2004 года  демо-
билизованный  Дмитрий Земсков отмечал уже в род-
ном селе, а сразу после майских праздников пришёл 
устраиваться на работу во вневедомственную охрану 
и его взяли на должность старшего группы задержа-
ния. Вот и по сей день он, если не считать череду ве-
домственных реформ, выполняет эти функции  в со-
ставе отделения  Росгвардии. За годы службы прапор-

27 марта – День войск Национальной гвардии РФ

Рад служить честно 

щик Земсков в целях обеспечения охраны правопоряд-
ка и мирного уклада своих сограждан исколесил пол-
страны. Летом 2013 года –  командировка в течение 
2-х месяцев на Универсиаду в Казань, в конце этого же 
года – поездка на 4 месяца в Сочи на зимние Олим-
пийские игры. Здесь Дмитрию посчастливилось охра-
нять олимпийскую деревню, где губернатором был на-
значен  наш прославленный гимнаст Алексей Немов, 
который ежедневно по ручке здоровался со стража-
ми правопорядка. Особенно полицейскому из сибир-
ской глубинки запомнились афроамериканки – золо-
тые призёры в женском бобслее. «Улыбчивые, симпа-
тичные, охотно показывали свои медали», – вспоми-
нает Дмитрий. Последним командировочным местом  
в 2015 году стал солнечный Дагестан, где Д. Земсков 
пробыл 6 месяцев.

 27 марта в России отмечается День войск Нацио-
нальной гвардии РФ (до 2016 года – День Внутренних 
войск МВД РФ). В лице Дмитрия Земскова поздрав-
ляем с профессиональным праздником всех, кто слу-
жил в этих войсках и несёт службу на благо народа 
и Отечества. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора     

30 марта в 10 часов в спортивном зале посёлка Новоселезнёво со-
стоится 10-й, юбилейный, турнир по волейболу среди мужских команд 
на приз полного кавалера орденов Трудовой Славы А.Н. Санникова. За-
явку на соревнование подали пять команд: Тура-МЧС (Тюмень), из сёл 
Бердюжье, Карасуль, Большие Ярки и посёлка Новоселезнёво. Турнир 
обещает быть зрелищным, игры – бескомпромиссными, а публика – бла-
годарной. Приглашаются все желающие. 

Соб. инф.

У турнира – юбилей

В НЕСКОЛЬКО СТРОК ОБО ВСЁМ

Грант за идею
Конкурс проектов «Моя идея», 

помогающий активным жителям 
юга Тюменской области  реализо-
вывать свои инициативы, проводит-
ся уже восьмой год подряд. В этом 
году приём заявок на конкурс стар-
товал  21 марта. Жители областно-
го центра и юга Тюменской области  
смогут представить идеи новых со-
циально значимых инициатив и по-
лучить до 250 000 рублей на их ре-
ализацию. Конкурс пройдёт по трём 
номинациям: «Проекты, реализуе-
мые на территории Тюмени», «Про-
екты, реализуемые на территории 
муниципальных образований» и 
«Крупные городские события». Под-
водя итоги, организаторы будут учи-
тывать социальный эффект и ме-
ханизмы реализации. Ожидаемые 
результаты должны соответство-
вать заявленным целям. Приём за-
явок продлится до 12 мая. А реа-
лизовать проект необходимо до 1 
декабря 2019 года. Зарегистриро-
ваться на конкурс можно на сайте 
мояидея72.рф. Социальные сети 
проекта: «ВКонтакте», Instagram.

Агровыставка
С 20 по 22 марта в Тюмени со-

стоялась выставка «Тюмень Агро 
– 2019: техника, технологии, ин-
новации, наука», приуроченная к  
предстоящему сезону весенних по-
левых работ. Ведущие российские 
и зарубежные производители сель-
скохозяйственного оборудования, в 
том числе уральские машинострои-
тельные предприятия и дилерские 
центры, представили более ста 
единиц техники. В ходе мероприя-
тия аграрии ознакомились с новы-
ми технологиями и обменялись мне-
ниями по вопросам развития АПК.  
На территории Тюменской области 
в настоящее время осуществляет-
ся поддержка ста инвестиционных 
проектов в молочном скотоводстве, 
овощеводстве, свиноводстве и дру-
гих направлениях. Сельское хозяй-
ство региона по итогам прошлого 
года, благодаря мерам господдерж-
ки, заметно улучшило свои показа-
тели. В текущем году финансиро-
вание АПК области из федерально-
го бюджета увеличено сразу по не-
скольким видам поддержки.

Визит атамана
21 марта с рабочим визитом в 

селе Казанском побывал  атаман 
Южно-Тобольского отдельского каза-
чьего войска Николай Александрович 
Белослудцев. В ходе встречи с каза-
ками он обсуждал проблемы взаи-
модействия казачьих обществ реги-
она, повышения качества их деятель-
ности, поднимались вопросы кадро-
вого состава. Говорили о взаимодей-
ствии казачьих дружин с другими го-
сударственными структурами. Также 
на повестку дня были вынесены ак-
туальные вопросы по развитию каза-
чьего общества в селе Казанском. Па-
триотическое воспитание подрастаю-
щего поколения остаётся приоритет-
ным направлением деятельности ху-
торского казачьего общества «Казан-
ское». Казаки как и ранее будут  про-
водить мероприятия, направленные 
на подготовку допризывной молодё-
жи к службе в армии, а также другие 
военно-спортивные соревнования. 
Были намечены пути решения про-
блем по обеспечению материально-
правовой основы для развития каза-
чьего класса.

День театра  

Ежегодно 27 марта отмечает-
ся Всемирный день театра.  Празд-
ник был провозглашён в 1961 году 
и сплотил представителей теа-
тральной общественности все-
го земного шара. Это профессио-
нальный праздник всех работников 
театра:  актёров, режиссёров-поста-
новщиков, светотехников и звуко-
режиссёров, костюмеров, худож-
ников по декорациям и костюмам, 
музыкантов.  Благодаря талантли-
вой актерской игре театр  позволя-
ет ярко передать действительность, 
чувства и мысли автора, конфлик-
ты и характеры героев, заставить 
зрителя сопереживать им. День те-
атра – это и возможность для зри-
телей приобщиться к прекрасному, 
сокровенному миру, таящемуся за 
театральным занавесом. В Казан-
ском  районе праздник отметят не-
сколько детских и взрослых  теа-
тральных коллективов. 28 марта  ка-
занцы смогут посмотреть спектакль 
«Жизнь», который покажут  гости из 
Ишимского театра «Роуз». Начало 
в 17 часов. 

ЕГЭ досрочно
20 марта в Тюмени стартовал 

досрочный период сдачи ЕГЭ. Он 
продлится до 10 апреля. За это 
время  жители региона сдадут бо-
лее 600 экзаменов. Сдать ЕГЭ до-
срочно могут выпускники прошлых 
лет, пожелавшие поступать в вузы 
в нынешнем году, а также выпуск-
ники 2019  года, которые по ува-
жительной причине не смогут при-
нять участие в основной экзамена-
ционной волне. Первыми экзамена-
ми досрочной волны стали литера-
тура и география, затем – русский 
язык, химия и история. Экзамен 
по математике состоится 29 мар-
та. В случае, если у участника ЕГЭ 
предметы совпали в один день, то 
он может воспользоваться правом 
сдать один из экзаменов в резерв-
ный день. 

В 2019 году своим правом сдать 
ЕГЭ досрочно воспользуются поряд-
ка 900 человек, в том числе из Казан-
ского района – один человек. 

Информации подготовила 
Светлана СУРОВЦЕВА 

АНОНС

В Тюменской области на время 
паводка введут ограничение 
на движение большегрузов

На время весеннего паводка в регионе будет введено временное огра-
ничение движения транспортных средств с грузом или без груза, следую-
щих по автомобильным дорогам общего пользования регионального или 
межмуниципального значения Тюменской области с превышением вре-
менно установленных предельно допустимых нагрузок на оси.

Как сообщает пресс-служба главного управления строительства Тю-
менской области, с 9 апреля по 1 мая будет ограничено движение больше-
грузов на грунтовых автомобильных дорогах. С 15 апреля по 14 мая – на 
участках автомобильных дорог с твёрдым усовершенствованным и пере-
ходным типом покрытия (цементобетон, асфальтобетон, щебень и гравий).

Временное ограничение движения в весенний период не распростра-
няется на международные перевозки грузов, пассажирские перевозки ав-
тобусами (в том числе международные), на перевозки продуктов пита-
ния, животных, лекарственных препаратов, горюче-смазочных матери-
алов, семенного фонда, удобрений, почты и почтовых грузов, на пере-
возку грузов, необходимых для предотвращения и (или) ликвидации по-
следствий стихийных бедствий или иных чрезвычайных происшествий,  
транспортные средства Министерства обороны Российской Федерации, 
на сельскохозяйственную технику, занятую на сельскохозяйственных ра-
ботах (колесные тракторы с мощностью двигателя до 160 л.с. включи-
тельно), дорожную технику, выполняющую работы по содержанию, ре-
монту, капитальному ремонту, реконструкции автомобильных дорог ре-
гионального или межмуниципального  и  местного значения.

Департамент по общественным связям, коммуникациям и 
молодёжной политике Тюменской области

Поздравление
Уважаемые военнослужащие управления Федеральной службы 

войск Национальной гвардии РФ по Тюменской области!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Национальная гвардия – надёжная опора государства. Рядовые и 

офицеры подразделений Росгвардии достойно продолжают славные 
традиции защитников Отечества: противостоят террористическим и экс-
тремистским угрозам, участвуют в охране общественного порядка, за-
щищают законные права и интересы граждан. Мужество, отвага, высо-
кий уровень подготовки и принципиальность помогают бойцам Нацио-
нальной гвардии с честью исполнять служебный долг. Уверен, что вы и 
впредь будете твёрдо стоять на защите интересов России, эффективно 
бороться с преступностью, обеспечивать спокойствие наших земляков.

Желаю всем вам успехов в службе на благо Тюменской области и 
всей страны! Крепкого здоровья, мира, счастья и благополучия вам и 
вашим семьям! 

А.В. МООР,
губернатор Тюменской области
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20 марта в администрации района состоялось небольшое, но прият-
ное событие:  вручение свидетельств о праве на получение социальной 
выплаты на приобретение жилого помещения или создание объекта инди-
видуального жилищного строительства,  в рамках реализации программы 
«Обеспечение жильём молодых семей». По словам главного специали-
ста управления градостроительства, имущественных и земельных отно-
шений администрации Казанского района И.В. Санниковой, уже на про-
тяжении пяти лет ежегодно выдаётся порядка четырёх жилищных сер-
тификатов. Молодые семьи, стоящие в специальном реестре, соглас-
но очереди получают государственную поддержку, при помощи которой 
можно приобрести или построить собственное жильё на территории Тю-
менской области, отметила главный специалист. Ирина Валерьевна Сан-
никова также пояснила, что многодетные семьи могут воспользоваться 
правом взять беспроцентный льготный займ в центре государственной 
жилищной  поддержки Тюменской области. 

Семья Афанасьевых из Большой Ченчери планирует использовать 
свой полученный сертификат на покупку жилого дома площадью 90  кв. 
метров. Николай и Юлия решили улучшить свои жилищные условия, 
что весьма оправдано, ведь в многодетной семье – четыре ребёнка. А 
пока они живут вшестером в небольшом домике, состоящем из комна-
ты и кухни. 

А вот семья Савчук из Новоселезнёво решила потратить выделен-
ные средства на уже начатое строительство жилого дома. Также счаст-
ливым обладателем свидетельства на получение господдержки стала 
семья Бачаевых из Грачей. 

Заветные и долгожданные жилищные сертификаты молодые семьи 
получили из рук главы района Т.А. Богдановой. Искренне будем надеять-
ся, что эти дополнительные средства позволят обрести молодым ячей-
кам нашего общества своё собственное уютное жильё, в котором будет 
комфортно жить и растить детей.         

  Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Ключи к счастью 

Подготовка к внедрению на территории Казанского района цифрово-
го эфирного телевидения началась ещё в прошлом году.  Чтобы помочь  
населению   перейти на цифровое вещание, в районе было задейство-
вано 75 волонтёров, которые вначале  проводили информационно-
разъяснительную работу. В первом полугодии волонтёрами был совер-
шён подворный обход, во время которого они вели беседы с людьми и  
раздавали   буклеты и листовки.

В целях мониторинга и своевременного реагирования на возникаю-
щие у граждан  вопросы и   проблемы, связанные с переходом на циф-
ровое эфирное телевизионное вещание, к работе были подключены се-
ребряные  волонтёры и участковые  специалисты  по социальной рабо-
те.  При необходимости волонтёры помогают пожилым людям настро-
ить цифровое приёмное оборудование. Подобная  помощь уже  оказа-
на 19 семьям. 

17 волонтёров приняли участие в обучающем семинаре, посвящён-
ном переходу на цифровое телевидение, он  состоялся   на базе  центра 
развития детей. О тонкостях работы волонтёра, технических особенно-
стях подключения, о предоставляемых  льготах добровольцам расска-
зали представители департамента по общественным связям, коммуни-
кациям и молодёжной политике Тюменской области, а также центра раз-
вития регионального телерадиовещания.

Напоминаем, что переход на цифровое телевидение в Тюменской 
области произойдёт 15 апреля  текущего года. С этого дня в регионе 
отключат аналоговое телевещание. Заявки по оказанию  помощи в на-
стройке оборудования принимаются по адресу: с. Казанское, ул. Лени-
на, 16, тел.  4-12-03.

А. ЛАХТИНА,
  педагог-организатор 

    Казанского  центра развития детей                   

ЦИФРОВОЕ  ТЕЛЕВИДЕНИЕ

На помощь придут 
волонтёры 

Встреча  началась с отчёта 
главы  Яровского сельского 

поселения Т.А. Абатуровой. Тамара 
Анатольевна подробно рассказала 
о том, что было сделано на терри-
тории в 2018 году и, говоря о демо-
графической ситуации,  привела та-
кие цифры:

– На 1 января 2019 года числен-
ность населения Яровского сель-
ского поселения составила 822 че-
ловека, из них трудоспособного воз-
раста –  419 человек, пенсионеров  
– 239, детей – 168.

К сожалению, смертность  в про-
шлом году на территории Яровско-
го и Сладчанки превысила рождае-
мость практически в два раза: толь-
ко 7 детей родилось, а умерло 15 че-
ловек, из них трудоспособного воз-
раста – 4 человека. 

В основном жители Яровского 
сельского поселения занимаются  
личным подсобным хозяйством. В 
своих ЛПХ они разводят коров, ло-
шадей, овец, свиней и птиц. Пого-
ловье скота, по данным переписи 
участников, не уменьшилось, но это 
за счёт того, что увеличилось пого-
ловье в крестьянско-фермерских 
хозяйствах двух владельцев. Хозя-
ева  личных подсобных хозяйств, 
где были обнаружены вирусоноси-
тели лейкоза, коров  сдали. Таким 
образом, носители вируса лейкоза 
остались в двух ЛПХ в Яровском, и в 
двух – в Сладчанке. Молоко и мясо  
яровчане и жители деревни Слад-
чанки сдают в кооперативы  «Пер-
спектива», «Дружба», «Гарант», 
«Маяк-Продукт» и частным пред-
принимателям. Лучшим  сдатчиком  
молока на территории вновь стала 
семья Ережеповых.

В основном люди, живущие на  
здешней территории, работают в 
Яровском отделении  агрокомплек-
са «Маяк».

Крупное в районе предприятие 
является арендатором большин-
ства земельных долей, принадле-
жащих жителям села Яровского. В 
качестве  арендной   платы  в 2018 
году выдали  по 8 центнеров зерна 
(ячмень, пшеница, овёс) и 50 кило-
граммов  муки за одну земельную 
долю. В прошлом году, как отме-
тила в своём докладе глава посе-
ления, владельцы земельных до-
лей заключили долгосрочные до-
говоры аренды с  агрокомплек-
сом «Маяк».

Прошлой осенью была полу-
чена неплохая урожайность – 24,3 
центнера с гектара. За трудовые 
успехи были награждены грамота-
ми главы администрации Казанско-
го муниципального района работни-
ки сельского хозяйства А.В. Асташ-
ков, А.В.Смолин, А.А. Крафт, Ю.В. 
Алтуфьев. 

Т.А. Абатурова  рассказала о 
том, какие мероприятия проводятся 
в Яровском доме культуры и библи-
отеке, какими успехами могут  гор-
диться яровчане  в области спор-
та. На территории продолжает ра-
ботать  школа и детский сад «Сол-
нышко». 

Остановилась глава  сельско-
го поселения на такой акту-

альной теме, как благоустройство.  
Более полумиллиона рублей в 2018 
году было потрачено на то, чтобы 
на территории стало чисто и кра-
сиво. И за прошлый год было сде-
лано достаточно много: смонтиро-
ван остановочный павильон в цен-
тре  Яровского, произведён ремонт  
дорожной сети, на улицах  установ-
лены   дорожные  знаки и обустрое-
ны пешеходные  переходы, прове-
дена промывка водопроводных се-
тей в Яровском и Сладчанке, отре-
монтированы две муниципальные 
квартиры и  другое. 

В прошлом году депутаты Яров-
ской сельской думы приняли уча-
стие в областном конкурсе пред-
ставительных органов местного 
самоуправления и стали призёра-
ми этого конкурса, им был вручён 
сертификат на 200 тысяч рублей.  
Эти средства были израсходова-
ны  на установку  изгороди на сель-

ВЛАСТЬ. ТЕРРИТОРИЯ. ЛЮДИ

Планы и беспокойства 
              яровчан
Обычно встреча  главы  района Т.А. Богдановой с населе-

нием  Яровского сельского поселения проходит достаточно 
активно. Вот и на этот раз  в Яровской дом культуры приш-
ли те жители территории, которым далеко не  безразлична  
судьба своей малой родины.

ском кладбище, а также на покуп-
ку  оргтехники.

В планах администрации посе-
ления – и далее заниматься бла-
гоустройством территории.  Но все 
эти дела местная власть  намере-
на  делать совместно с населением.

О ситуации, связанной с «му-
сорной» реформой, расска-

зал директор МУПЖКХ  А.В. Алма-
зов. Яровчан интересовало,  какая 
организация в настоящее время яв-
ляется региональным оператором 
по вывозу и сортировке бытовых 
отходов в Тюменской области, как 
будет осуществляться вывоз мусо-
ра с яровской территории и, есте-
ственно, какова оплата за данную 
услугу. Некоторые яровчане были 
не согласны с суммой, предложен-
ной для оплаты: 119 рублей 06 ко-
пеек с одного человека, живущего 
в индивидуальном доме, и 139 ру-
блей 24 копейки с человека, прожи-
вающего в многоквартирном доме. 
Как прозвучало  на встрече, такое 
решение (оплачивать за твёрдые 
коммунальные отходы не с квадрат-
ного метра, а с человека)  не устро-
ило часть населения региона. Дру-
гое принятое решение (оплата за 
мусор с квадратного метра) также 
не устроило бы другую часть насе-
ления Тюменской области. Так что 
угодить каждому в решении этого 
насущного вопроса не получится в 
любом случае.

 Яровчане возмущены высокой 
стоимостью  оплаты за утилизацию  
мусора. Но эти цифры взяты не с по-
толка. В течение предшествующего 
«мусорной» реформе года прово-
дились исследования (летом, осе-
нью, зимой и весной), когда специ-
ализированные бригады взвеши-
вали фактически накопленный му-
сор  разными  категориями потре-
бителей: жителями  многоквартир-
ных, индивидуальных домов, чле-
нами  садоводческих товариществ 
и т.д. В итоге возникли следующие 
цифры: накапливалось  мусора бо-
лее 276 кг на человека в год в мно-
гоквартирных домах и более 237 ки-
лограммов – в индивидуальных жи-
лых домах. Конечно, в разных реги-
онах страны эти цифры разные, по-
этому и отличаются  расчёты опла-
ты за вывезенный мусор. В нашем 
регионе эти цифры предложены на-
селению департаментом ценовой 
политики Тюменской области. Кро-
ме того, как рассказал А.В. Алма-
зов, будут предоставляться меры 
социальной поддержки определён-
ным категориям граждан.

На встрече на вопросы яров-
чан ответила глава Казан-

ского муниципального района Т.А. 
Богданова. Татьяна Александровна 
подробно рассказала о проведён-
ных  ремонтах общего имущества 
многоквартирных домов на терри-
тории Яровского сельского поселе-
ния,  о взаимодействии населения 
и органов власти, о тех националь-
ных проектах (согласно майскому 
указу президента страны), которые 
необходимо  выполнять. В частно-
сти, Т.А. Богданова остановилась 
на одном из национальных проек-
тов – «Экология», согласно которо-
му предстоит решить вопрос с от-
ходами производства и потребле-
ния, включая ликвидацию всех не-
санкционированных свалок, а так-
же относительно  качества питьевой 
воды. Поэтому на территории Ка-
занского района продолжают уста-
навливать системы очистки, чтобы 
жители могли употреблять очищен-
ную и качественную  воду.

Также Т.А. Богданова подробно 
остановилась на инвестиционных 
проектах, реализуемых на терри-
тории Казанского района. Это и ра-
бота по открытию Казанского мо-
лочного завода, и развитие племен-
ного овцеводства. Создание техно-
парков – тоже одно из направле-
ний, которое будет развиваться в 
нашем районе.

Тамара НОСКОВА
Фото автора

С помощью жилищного сертификата 
Николай и Юлия Афанасьевы решат жилищные проблемы

Л.И. Аксенникова всегда готовится к подобным встречам 
и задаёт вопросы

Т.А. Абатурова подготовила
подробный отчёт 

о проделанной работе
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 В марте в лесопарковой 
зоне райцентра, возле стадиона 
«Юность»,  состоялась военно-
спортивная игра «Зарница», орга-
низованная педагогами Казанско-
го центра развития детей. На со-
ревнования прибыли  учащиеся  
5-х и 6-х классов Большеченчер-
ской,  Большеярковской, Новосе-
лезнёвской,  Казанской, Яровской, 
Огнёвской и Ильинской школ.  На-
чало было традиционным: общее 
построение, где командиры обя-
зательно сдавали рапорт, а судьи 
проверяли готовность каждой ко-
манды. После получения  марш-
рутных  листов все отправились 
на старт. 

Командам предстояло показать 
свои знания и умения на девяти  
разных этапах, которые включали 
в себя такие задания: переноску ра-

ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТОВ

«Зарница» – игра на все времена
неного, оказание первой медицин-
ской помощи,  стрельбу в цель, про-
хождение «минного»  поля, отве-
ты на  викторину  военной  темати-
ки  и другие. За  выполнение  зада-
ний  команды зарабатывали баллы.

На каждом этапе соревную-
щихся  встречали  инструкторы  
из  местных казаков и представи-
телей Казанского районного отде-
ления Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов «Бое-
вое Братство».  Команды прояви-
ли организованность  и сплочён-
ность. Каждый из участников по-
нимал, что сегодня действительно 
один за всех и все за одного. Пе-
дагоги помогали, как могли, своим 
воспитанникам и, конечно, пере-
живали за них.

  Команды без заминки  прошли 
все  этапы. Кто-то оказался лучшим 

в одном, кто-то – в другом. С огром-
ным нетерпением участники ожида-
ли самого ответственного момен-
та – подведения итогов соревнова-
ний. Судьям  пришлось в этот день 
нелегко:  настолько хорошо  ребята 
выступали, что определить лучших  
было очень трудно. Тем не менее  
итоги были подведены.   

Первое  место заняла коман-
да «Адреналин» (Яровская шко-
ла), второе – «Атом» (Казанская) и 
третье – «Рубеж» (Большеченчер-
ская). Все команды получили гра-
моты за участие. Игра на свежем 
воздухе сплотила всех, ребята по-
общались со своими сверстника-
ми из других школ, нашли новых 
друзей, зарядились хорошим на-
строением. Несомненно, в ходе 
подобных  мероприятий  учащие-
ся приобретают практические на-

выки начальной военной подготов-
ки, по оказанию первой  медицин-
ской помощи, спортивные умения. 
Такие соревнования  развивают и  

морально-психологические каче-
ства учащихся.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото А. МАЗИНОЙ

Увы, моя мама Анна Никандровна Ар-
жиловская недавно ушла из  жизни.  

Меня не покидает чувство вины по поводу 
того, что я не всё для неё сделала, не всё ей 
сказала,  не обо всём расспросила. Её пред-
ки появились в Сибири в конце ХIХ века: по 
отцовской линии – по фамилии  Кожины, при-
ехали из Трубчевского уезда Орловской гу-
бернии и поселились в Архиповке; по мате-
ринской –  Кисляки  из Брест-Литовского уез-
да Гродненской губернии Белоруссии, посе-
лились в Вакарино. Мамины родители роди-
лись уже здесь, следовательно, мама принад-
лежала к коренным жителям нашего района. 
Она не мыслила себя вне его пределов, очень 
любила село Пешнёво, где  провела большую 
часть своей жизни, где они с мужем построи-
ли дом и где родились и выросли  мы, трое её 
детей. Вся трудовая деятельность мамы свя-
зана со школой. Работать ей пришлось в Бо-
ровлянской, Коротаевской, Пешнёвской, Ог-
нёвской, Грачёвской, Большеярковской шко-
лах.  Почти во всех селах района живут ма-
мины ученики, бывшие коллеги, знакомые.

Родилась мама в деревне Архиповке,  о 
которой у неё остались самые тёплые дет-
ские воспоминания. Когда девочке исполни-
лось  пять лет,  родители переехали в Кузи-
но. Её довоенное детство было относитель-
но счастливым. Взрослые много трудились, 
но умели и отдыхать, в праздники обычно 
все выходили из своих домов, общались, 
тут же играли нарядно одетые дети. Роди-
тели мамы держали подсобное хозяйство, 
в доме всегда было что поесть. Как говори-
ла мама, при отце они никогда не ходили в 
подшитых валенках.  

Центром вселенной для детей в то вре-
мя было учебное заведение. Учиться маме 
пришлось в трёх школах : Пешнёвской, Ко-
потиловской, Казанской. Она с благодарно-
стью вспоминала своих учителей. В Пеш-
нёвской школе учащихся  начальных  клас-
сов   учила москвичка Агния Ильинична Си-
ухина, жена директора крупной в то время 
Копотиловской МТС. В Копотиловской шко-
ле ей особенно нравились уроки истории и 
немецкого языка. Историю преподавала ди-
ректор школы Ирина Ивановна Жульдикова, 
которая уже в то время имела высшее педа-
гогическое образование. Она так умело пре-
подносила материал, что и учебник читать 
не требовалось.  Годы учёбы в Копотилов-
ской школе пришлись на военные годы. Ма-
мина семья была многодетной, очень бед-
ствовала и голодала. Мама вспоминала,  как 
она, скудно позавтракав, с другими ребята-
ми шла 6 километров до Копотилово, сади-
лась на урок и с нетерпением ждала  боль-
шой перемены, бежала в столовую, где каж-
дому ребёнку наливали тарелку горячего 
супчика из овощей. 

С теплотой  вспоминала мама свою квар-
тирную хозяйку (в  суровые морозы и метели 
дети не шли домой, а оставались ночевать у  
местных жителей) Полуйкову Софью Никола-
евну, муж которой был на фронте, она расти-
ла  четверых  детей, но женщина  всегда при-

ТЮМЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ: ИСТОРИЮ ВЕРШАТ ЛЮДИ

Счастье  быть полезной людям
Прочитала в газете о том, что  в год  75-летия Тюмен-

ской области редакция намерена публиковать материалы 
по этой тематике, в частности,  о людях,  любящих свою 
малую родину, вершивших её историю, и решила  напи-
сать о своей маме, о её преданности родному краю, её тру-

долюбии и порядочности. Подготовить статью о ней я 
должна бы давно, но, как говорится, руки не доходили. 
Про других земляков я писала, а про неё всё оставляла 
на потом, хотя она заслужила это, потому что  очень до-
стойно прожила свою жизнь.

глашала  квартирантов к столу и кормила на-
равне с домочадцами.

В то время  в школьные годы  ребятиш-
ки много трудились. К труду привлекали и 
учащихся начальных классов: они пололи 
осот, работали на сенокосе, до глубокой осе-
ни были заняты на уборке. Мама утвержда-
ла, что дети воспринимали это как должное 
и с радостью шли на работу. Дети почти всё 
лето  жили и работали возле озера  Круглое, 
там был своеобразный трудовой лагерь.  
Мама  научилась  косить косой,  обслужива-
ла лобогрейку-жнейку, работала на комбайне.  

После школы мама вынуждена была 
пойти работать: отец  погиб на фрон-

те в 1943 году, материальное положение се-
мьи не позволило ей учиться дальше. Педа-
гогическое образование девушка  получала 
заочно в Ишимском, а затем Тюменском пе-
дагогическом училище. Свою трудовую дея-
тельность она  начала в Боровлянской шко-
ле. Я не спросила её, почему она выбрала 
профессию учителя. Может быть, на выбор  
повлиял пример любимых  учителей. Может 
быть, помнила слова отца, который, радуясь 
её успехам в школе, с гордостью  говорил: 
«Ты у меня, дочка, учительницей будешь».

Авторитет учителя был в те годы очень 
высок, и хотя она приехала в Боровлянку мо-
лоденькой девушкой, к ней все относились с 
огромным уважением. И, надо заметить, школь-
ные учителя смогли дать ей   такой объём зна-
ний, который позволял маме успешно работать 
и быть интересной для своих учеников. 

Здесь, в Боровлянке, в неполных 19 лет 
мама вышла замуж. Её избранник оказался 

хорошим мужем, в браке они  прожили  62 
года. А мы, их  дети, всегда считали, что у нас  
замечательный, внимательный, заботливый  
отец, и им  всегда гордились. Мы мало виде-
ли родителей дома, они постоянно были на 
работе, но у нас было абсолютно счастливое 
детство. Не было у нас совместных с родите-
лями выездов на природу, кроме как  на сено-
кос. В те годы  мало кто  путешествовал вме-
сте  с родителями, но всё-таки мама свозила 
нас в город Омск.  Если какой-то  класс ехал 
на экскурсию,  нам обязательно покупали 
путёвки. Каждый раз на Новый год родители  
устраивали нам домашнюю ёлку с подарками.

Мама имела звание «Отличник народ-
ного просвещения».  Она всецело отдавала 
себя работе. В те годы  наполняемость клас-
сов в сельских школах была от 25 до 30 чело-
век. Дети  приходили в школу, не умея  читать 
и писать, но с огромным желанием учиться. 
Тогда  было не принято, чтобы родители вы-
полняли домашнее задание с детьми, взрос-
лым  просто некогда было этим заниматься, 
они были заняты на производстве, да и каж-
дый держал подсобное хозяйство. Контроль 
за ребёнком заключался в том, что родители 
расписывались в субботу в школьном днев-
нике. Успехи ученика зависели от учителя. 
Все без исключения родители –  и директо-
ра МТС, и директора совхозов,  и рядовые 
работники –  были довольны, когда перво-
классник попадал в мамин класс, они зна-
ли, что она сделает всё от неё зависящее, 
чтобы  ребёнок получил полноценные зна-
ния. Если у учащегося  случался пробел в 
знаниях из-за болезни, то она, не считаясь 

со своим личным временем, оставляла  его 
после уроков и занималась с ним дополни-
тельно,  а если класс занимался во вторую 
смену,  то провожала его до дома. Мама лю-
била своих учеников, много времени прово-
дила с ними во внеурочное время. Практико-
вала походы, готовила мероприятия. 

Бывшие мамины ученики её не забыва-
ли, звонили, навещали. Трижды приезжала 
из Тюмени Таня Тихоненко, часто навеща-
ла свою первую учительницу Татьяна Бого-
молова,  почти всем классом приезжали уче-
ники из Больших Ярков, одним из последних 
навестил её в мое отсутствие Юрий Масле-
ев. Мама с радостью рассказывала мне о 
его визите. 

А.Н. Аржиловская  была очень ответ-
ственным человеком, она ни разу не ходила 
на больничный, за исключением кратковре-
менных декретных отпусков, ни разу не отпро-
силась с работы. Хочется рассказать о таком 
случае. Это произошло  в конце  50-х годов. 
Августовские конференции тогда длились по 
3 дня. И учителя эти 3 дня жили в селе Ка-
занском на квартирах. В один из таких дней 
мама и её подруга  и коллега  Мария  Тимо-
феевна  Саукова  решили съездить вечером 
домой  в Пешнёво на рейсовом автобусе,  а 
утром на нём же вернуться. Но поздно вече-
ром прошёл  ливень. Асфальта до Пешнёво в 
то время не было. Женщины  погоревали и в 
3 часа утра пешком отправились в Казанское, 
чтобы успеть к началу конференции. В поло-
вине восьмого  они уже  подходили к селу. 

Мама часто вспоминала своих учеников, 
помнила  коллективы,  в которых она рабо-
тала, считала, что они были очень дружны-
ми  и возглавлялись замечательными дирек-
торами. В селе Казанском  живут два быв-
ших её коллеги-директора – Галина Григо-
рьевна Яковлева и Галина Семеновна Злы-
гостева, к которым мама относилась с глубо-
ким уважением.

Мама имела крестьянские корни и от 
своих предков  унаследовала трудо-

любие и любовь к земле. Она  не гнушалась 
физического труда,  была участницей всех 
субботников и воскресников, проводимых в 
сёлах, где мы  жили. И дома много труди-
лась. Её любимым хобби было выращива-
ние цветов. 

Мама была человеком активной жизнен-
ной позиции. Она всегда  ходила  на митин-
ги, посвящённые Дню Победы, читала газе-
ты, книги, журналы, интересовалась полити-
кой, знала свою родословную, могла поддер-
жать разговор на любую тему, всегда поощря-
ла наше с сестрой участие в общественной 
работе и даже помогала нам в этом. Мама 
была очень общительным человеком, её зна-
ли и уважали наши друзья, однокурсники. Она  
старалась делать людям добро, и они плати-
ли ей тем же. Мы благодарны людям, которые 
совершенно бескорыстно помогали маме. На-
пример, супругам  Зворыгиным.  Александр 
Фёдорович Богомолов,  узнав   о нашей  про-
блеме  с печным отоплением, на следующий 
же день  приехал из Огнёво и сам сделал всё, 
что нужно. Не взял денег не только за работу, 
но  даже на бензин. Благодарны мы и Алек-
сандру Петровичу Щетникову, который помо-
гал маме в заготовке дров.

В последние годы жизни сердце мамы гре-
ли внуки  и единственная правнучка, которых 
она обожала.

С. АРЖИЛОВСКАЯ
с. Пешнёво

Фото из семейного архива автора

Анна Никандровна Аржиловская самым счастливым периодом 
своей жизни считала то, когда вся её семья была в сборе, 

муж и дети – рядышком с ней. 1964 год

Каждый из участников соревнования понимал, 
что единство команды ведёт к победе
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В первой декаде марта  по по-
ступившим  в дежурную часть отде-
ления полиции сообщениям о со-
вершённых преступлениях прове-
дены предварительные проверки, 
в результате которых:

– возбуждено уголовное  дело 
по факту  проникновения в дом жи-
теля п. Новоселезнёво, откуда были  
похищены два сотовых телефона, 
принадлежащие двум владельцам. 
Потерпевшие молодые люди после  
употребления спиртных напитков 
утратили способность контролиро-
вать свои действия, тем самым соз-
дали условия для совершения пре-
ступления.  Общая сумма ущерба 
составила 34 тыс. рублей;  

– возбуждено уголовное дело 
по факту тайного хищения  с бан-
ковской карты  денежных средств, 
принадлежащих   жителю г.  Тюме-
ни. Злоумышленник, позвонив по 
телефону,  представившись сотруд-
ником службы безопасности ПАО 
«Сбербанк» и  получив  нужную ему 
информацию, снял с его банковской 
карты  денежные средства  в  сум-
ме  19 993 рубля;  

– возбуждено  уголовное дело 
по факту хищения товароматери-
альных ценностей на сумму 4800 
рублей из гаража, принадлежаще-
го одному из индивидуальных пред-
принимателей. 

По всем  возбуждённым уголов-
ным делам ведётся следствие.

Житель  д. Баландина, находясь 
в состоянии алкогольного опьяне-
ния, в ходе ссоры с женой  разма-
хивал ножом и высказывал в её 
адрес слова угрозы убийством.  По 
данному факту  возбуждено уголов-
ное дело.

Аналогичное уголовное дело 
возбуждено в отношении жителя  
с. Казанского, который, находясь 
в состоянии алкогольного опья-
нения, во время  ссоры со своей 
сожительницей угрожал ей убий-
ством, замахиваясь металличе-
ской кочергой. 

Возбуждено уголовное дело по 
факту незаконного изготовления 
поддельного свидетельства о ре-
гистрации транспортного средства. 
Транспортное средство изъято. 

Возбуждено уголовное дело 
по факту использования заведо-
мо подложного водительского удо-
стоверения жителем Бердюжско-
го района.  

Сотрудники отделения  МВД 
России по Казанскому району   со-
ветуют  гражданам ни при каких об-
стоятельствах не передавать свои 
персональные данные по телефо-
ну, кем бы звонивший  ни предста-
вился.

Чтобы не стать жертвой пре-
ступлений, будьте предельно вни-
мательными, берегите себя, сво-
их близких и примите все необхо-
димые меры для  сохранности сво-
его имущества. 

В. САМУЛЕНКО, 
аналитик группы анализа, 

планирования,  контроля и 
информационного обеспечения 

ОМВД России 
по Казанскому району

СООБЩАЕТ  «02»

Криминальная 
хроника

Девиз со словами, вынесенны-
ми в заголовок, красуется на плака-
те Арины Ващенко из детского сада 
«Солнышко» села Казанского, кото-
рый был выставлен  на районной 
выставке рисунков, приуроченной 
к проведению фестиваля ГТО сре-
ди воспитанников детских садов. 
Соревнования  в рамках уже тре-
тьего  по счёту спортивного  ком-
плекса состоялись 19 марта и со-
брали под своими знамёнами бо-
лее 70 участников из 6 дошкольных 
общеобразовательных учреждений. 
Юные спортсмены из детских садов 
«Ёлочка» и «Солнышко» (Казан-
ское), «Ивушка» и «Колокольчик» 
(Новоселезнёво), «Петушок» (Ду-
бынка)  и «Ёлочка» (Ильинка) со-
брались, чтобы  продемонстриро-
вать свою физическую подготовку. 

 – График  спортивных меропри-
ятий у нас достаточно плотный. Во 
время проведения фестиваля ГТО 

мы подведём итоги конкурса дет-
ских работ, выполненных на эту 
тему, – рассказывает  директор Ка-
занской районной ДЮСШ А.В. Ко-
ротченко. – Рисунки будут укра-
шать стены районного спортивного 
комплекса в течение недели, каж-
дый сможет прийти и посмотреть  
выставку, что, возможно,  пробудит 
желание попробовать свои силы и 
силы членов семьи в этом  полез-
ном для здоровья мероприятии. 

После напутственных слов су-
дейской коллегии участники сосре-
доточились на  спортивных рубе-
жах, которые соответствовали чис-
лу команд. Наклоны туловища из 
положения стоя только на первый 
взгляд кажутся  лёгким этапом. Гиб-
кость и пластику можно приобре-
сти за счёт постоянных физических 
упражнений, которые, как выясни-
лось, юные спортсмены выполняют 
на уроках физкультуры в детских са-

дах. Прыжки в длину с места требу-
ют от атлетов большой  прыгучести, 
что конечно же присуще детям в их 
возрасте. Поэтому этот рубеж ре-
бята проходили уверенно. А вот на 
наклонах туловища из положения 
лёжа (упражнение на пресс)  канди-
датам на право обладания заветным 
значком ГТО (причём все желают зо-
лотого достоинства)  пришлось не-
много попотеть и попыхтеть. Здесь 
ребятам надо отдать должное, судя 
по тому, как мальчики выполняли  
упражнение, становится понятно, 
что они  свободное время даром не 
теряли – тренировались. Некоторые 
из них смело поднимались более 30 
раз. Это же самое   можно сказать 
и про следующий этап – отжимание 
от пола. Такое нелёгкое упражнение 
качественно выполнить сможет да-
леко не каждый взрослый мужчина, 
но эти трудности оказались по плечу 
нашим юным спортсменам.

 Некоторые  девочки  не отстава-

ли от мальчиков. Жали по 20 и бо-
лее раз. С метанием мяча в цель 
дела обстояли, если честно, не-
важно. Это говорит о том, что мало 
времени проводим на улице, редко 
играем в снежки или пускаем «блин-
чики» по воде. Но некоторые участ-
ники фестиваля всё же продемон-
стрировали хорошую меткость. За-
вершающим этапом сдачи нормати-
вов ГТО стал челночный бег. Здесь, 
бесспорно, нашим юным легкоат-
летам не было равных. Расстоя-
ние в несколько десятков метров 
они  преодолевали легко и непри-
нуждённо. 

По окончании мероприятия все 
команды были отмечены призами за  
рисунки, ну а награды…  Награды, 
уверяют организаторы, обязательно 
найдут своих юных героев, правда, 
чуточку позже – во время специаль-
ного торжественного мероприятия. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора

            

ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ 

ГТО – это мы, это будущее страны 

13 марта в здании районной 
администрации прошёл семинар-
совещание по  теме «Основные 
этапы развития цифровой эконо-
мики». Информационный блок, 
представленный  директором  по 
развитию  филиала ПАО «Росте-
леком» по Тюменской и Курганской 
областям Владимиром  Трофимо-
вым,  включал рассказ о пакете 
услуг, предоставляемых  в пери-
од перехода   на цифровой уклад 
жизни. Сегодня наша повседнев-
ность  требует экономного и уме-
лого ведения  как  местного само-
управления, так и бизнеса, а также  
«умных» решений от современных 
машин, отметил менеджер компа-
нии. В связи с этим он предложил 
широкий ассортимент услуг, кото-
рый, возможно, заинтересует жи-
телей района, частных предприни-
мателей и представителей бизнес-
сообщества. 

В этот пакет входит:
 1. Виртуальная АТС – это пол-

ноценная замена действующей те-

лефонной сети без какого-либо гро-
моздкого оборудования, возмож-
ность принимать звонки в одном 

АКТУАЛЬНО

Экономика идёт, «цифра» движет её вперёд 

Врачи готовы помочь родителям узнать о 
вредных привычках детей. В Тюменской об-
ласти в тестовом порядке проходит проверка 
подростков на наличие в их организме  нико-
тина, насвая, курительных смесей. Как рас-
сказала руководитель детской наркологиче-
ской службы областного наркодиспансера 
Наталья Михайловская, тест будет положи-
тельным, даже спустя 10 дней после приёма.

«Детей, которые употребляют снюс и на-
свай, достаточно много. Причём нередко это 
дети, которые занимаются спортом. На сегодня 
у нас достигнута предварительная договорён-

ность с департаментом по спорту и молодёж-
ной политике о проведении таких тестирований 
в спортивных организациях», – отметила она.

Родителям напоминают, что стоит обра-
тить пристальное внимание на ребёнка, если 
он внезапно стал более активным, эмоцио-
нальным, часто меняет тему разговора, не 
может долго заснуть.

Врач психиатр-нарколог высшей катего-
рии, заведующая диспансерным отделением 
областного наркологического диспансера Ок-
сана Конищева уточнила, что при длительном 
приёме проявляются нарушения сердечного 

ритма (возможно развитие инфаркта миокар-
да), галлюцинации, бредовые расстройства, 
судорожные состояния по типу эпилепсии.

Поскольку статуса наркотического веще-
ства у насвая нет, борьба с ним пока сводит-
ся к разъяснительной работе. "Насвай мо-
жет быть формой для употребления любого 
вида наркотиков, и мы, наркологи, бьём тре-
вогу из-за того, что молодые люди им инте-
ресуются. Участились случаи употребления 
насвая школьниками. Волнуются родители, 
потому что видят, как меняются их дети. Об-
ращают на это внимание и учителя. Но пока 

этот вопрос не будет решён на законодатель-
ном уровне, принять какие-то радикальные 
меры трудно, ведь это вещество официаль-
но не является наркотиком", – сказала Окса-
на Конищева.

В основном смесь распространяется че-
рез Интернет. Родителям школьников сто-
ит проверять все сайты, которые посеща-
ет ребёнок.

           Департамент 
по общественным связям, 

коммуникациям и молодёжной 
политике Тюменской области

СОВЕТУЕТ СПЕЦИАЛИСТ

Чтобы подросток не «подсел» на наркотик

удобном интерфейсе –  будь то ста-
ционарный или мобильный теле-
фон, отсутствие каких-либо капи-

тальных затрат.
2. Бизнес под контролем – это 

большой спектр  услуг по видеона-
блюдению, не требующий установ-
ки дополнительного оборудования 
(серверов, видеорегистраторов и 
прочего). 

Также в линейку товаров и услуг 
от  Ростелекома  входит  цифровое 
TV с расширенным диапазоном ка- с расширенным диапазоном ка-
налов (до 65), управляемый Wi-Fi 
направленного действия – как на-
дёжный и проверенный помощник 
в распространении рекламы, а так-
же  установка «Ростелекомэкра-
нов», которые служат источником 
оперативной информации. 

После завершения семинара 
каждый участник смог задать ин-
тересующие его вопросы, а если 
кто-то о чём-то захочет узнать 
подробнее,  можно обратиться в 
Казанский линейно-технический 
цех ПАО «Ростелеком».

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
 Фото автора        

Отжимание от пола один из сложных этапов выполнения 
физкультурно-спортивного комплекса ГТО

Чтобы попасть в мишень, нужно хорошенько прицелиться

Непосредственные участники семинара 
В.В. Трофимов, Н.В. Махурин и В.А. Брезгин (слева направо)


